

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Sábado 26 de mayo de 1860.

NUM. 466.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 37 minutos.

Pónese á las 7 horas y 18 minutos.

Sale la luna á las 11 h. y 23 m. de la mañana.

Pónese á las 12 h. y 32 m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 21 de mayo.

Es importante la siguiente carta escrita por un personaje marroquí llamado *Mahomet el Jetib*, que si no es el mismo ministro del sultan en Tánger, es sin duda un individuo de su familia.

Esta carta cuya fecha es de octubre último y que ha sido traducida por el Sr. Simonet, es un documento de bastante importancia para la esplicacion de los sucesos que dieron origen á la guerra de Africa, pues en ella confiesa su autor que la provocacion partió de los moros, echando toda la culpa á la kabila de Angera. Tambien se vé por la misma carta el terror que se apoderó de los moros con la noticia de que íbamos á llevar las armas á aquel país. Aunque en esta carta no se espresa el lugar de donde se escribió y á donde fué dirigida, parece por algunas espresiones de aquella que fué escrita en Tanger, y enviada á Tetuan. A continuacion insertamos la traduccion íntegra de este documento, cuyo original fué remitido desde Tetuan por el capitán de marina D. Francisco Cepeda, y que existe en poder del padre de este oficial, en Madrid.—Dice así la carta.

Alabado sea el Dios único.—Que Dios sea propicio para con nuestro señor Mahomed y su pueblo y sus compañeros: y salud.

A mi hijo el muy querido y muy agradable *Abdelcrim el-Jetib*: la salud sea sobre tí, y la misericordia de Dios y sus bendiciones con bien y ventura perdurable.

Has de saber que no dejo de preguntar por vosotros y pedir á Dios que esteis bueno. Y has de saber que antes de ahora remití á nuestra casa una caja con un manton grande, y pido á Dios que haya llegado todo felizmente. Lo principal que tengo que decirte, es que en esta tierra los cristianos y los judíos y otros cargan con sus bienes y los llevan á Gibraltar, y toda la gente está en una angustia muy grande, que escede á todo encarecimiento, porque este infiel (1) desea la guerra. Quiera nuestro señor (loado sea) destruirle con su poder. *La causa de todo esto ha sido la tribu de Anghera: nuestro señor se lo tomará á ellos en cuenta con el poder del profeta y de su pueblo.* Dícese que los enemigos de Dios intentan venir á esta tierra y marchar sobre Tetuan. Esto es lo que viene en los periódicos, y nadie puede pronosticar lo que ha de suceder. Yo tengo entendido que ya salieron (los cristianos), y no sé á donde dirigir mi atencion, si aquí ó hacia vosotros. Cuida tú de la casa, y cuando yo sepa otra nueva, te la avisaré al punto con el correo.

Saluda de mi parte á la gente de nuestra casa y (en particular) á mi hermano, y á sus hijos y todos en general. Y no dudes de que

(1) *Aquí parece que alude al consúl español en Tánger.*

cuando tenga algo que referirte de lo que aquí se sepa, lo haré. Dios mediante. Y salud. A 20 del mes de Rebi el 4.º del año 1276 (á fines de octubre del año 1859).—Tu padre Mohamed-el-Jetib.

—De una carta de Tetuan, dirigida á uno de nuestros colegas, copiamos el siguiente párrafo:

«Otra prueba nada equivocada de las simpatías que el moro va adquiriendo de día en día para con el ejército español es su modo de proceder para con nosotros. Como los moros hubiesen observado que nuestras autoridades impidieron los primeros días del armisticio á los judíos el agiotaje de los comestibles, ellos han comenzado á prohibir tambien á aquellos las compras de estos por mayor: aun hay mas; que cada uno de los moros, cuando ve en el mercado, que está situado al otro lado del rio Martin, algunos judíos que van á comprar, «quítate de ahí, les dice, »hombre vil y degradado, que vienes á comprar aquí para despues enganar al valiente y generoso cristiano.» Con este motivo ya comenzamos á tener á precios muy baratos las gallinas, las perdices, los conejos y otros animales de caza; lo mismo sucede con las naranjas, limones y verduras.»

—Dentro de pocos dias, segun parece, se dará el vestuario que estaba ya dispuesto á los cuerpos del ejército de Africa llegados últimamente á Madrid, debiendo recibir tambien armamento nuevo los que lo tengan en malestado.

—Leemos en *El Pensamiento*:

«Se ha tratado en vano de obtener de la familia del desgraciado Ortega la declaracion de que la carta de este publicada por los periódicos no era exacta; pero las gestiones practicadas solo han servido para confirmar la autenticidad del documento.»

Mientras no veamos la carta original, seguiremos creyendo lo que de público se ha dicho: que el párrafo relativo al general Dulce no existia en la carta verdadera.

—Dice *La Correspondencia*:

«Insiste *La España* en decir que el general Rios ha pedido refuerzo. Preciso es, pues, que insistamos á nuestra vez en repetir que eso no es exacto.»

Quisieramos asentir á la opinion de nuestro colega; pero el hecho es que las cosas de Marruecos aparecen cada vez mas complicadas y oscuras; que el partido del pretendiente á aquel Trono se aumenta y puede ofrecer un grave obstáculo al cumplimiento del tratado de paz; que las kabilas, siempre dispuestas á la rebelion, andan asaz agitadas, y que, segun nuestras noticias, el general Rios ha dado cuenta al gobierno de estos sucesos y manifestado la necesidad de prepararse á todas las eventualidades, asegurando la situacion de nuestro ejército. Esto no obstante, creemos que las fuerzas de ocupacion que permanecen en Africa son mas que suficientes para evitar un golpe de mano y dar lugar al envío de nuevos auxilios en caso necesario. Lo que no

nos parece tan seguro es que la paz se lleve á efecto, y por lo mismo hubiera sido mas prudente hacerla con otras garantías que la buena fe de Muley-Abbas.

—Acerca de esto mismo Leemos en *La Iberia*:

«Hemos oido decir, aunque no respondemos de la exactitud de la noticia, que se ha pedido nuevo plazo por los marroquíes para el pago de los 400 millones que deben abonarnos como indemnizacion.»

Es posible que esta nueva tenga origen en la guerra intestina que se dice haber estallado en el imperio y la falta de haberse cambiado los tratados de paz, cuyo retraso está dando y dará origen á muchos comentarios.

Recordarán nuestros lectores que siempre dijimos que, aun concluida la guerra solo oficialmente y en la gran escala que la habíamos emprendido, la cuestion de Africa seguiria presentando diversas fases y nuevos acontecimientos y peripecias: si nuestras observaciones eran exactas ó no, y si se van cumpliendo, diganlo cuantas noticias se reciben y cuantos rumores circulan. Sentiremos mucho, no obstante, que la conducta observada por el gobierno con aquel imperio en todas las negociaciones ha sido y será, en nuestro concepto, origen de cuanto desagradable pueda ocurrirnos respecto á tan grave asunto; sentiremos ver realizados los temores que casi todos abrigan y que conturban el ánimo de los ministeriales.

—Finalmente del *Diario Español* tomamos los siguientes párrafos acerca el mismo grande asunto.

Despues de insistir ayer un periódico en asegurar que el general Rios ha pedido refuerzos, cosa que no es exacta, como ya hemos dicho, hace un cargo, no sabemos á quien, porque no hayan llegado todavia los 400 millones de la indemnizacion de guerra; esto demuestra hasta donde llega el prurito que tienen ciertas gentes de dirigir ataques sin fundamento. Puesto que en el tratado de paz se estipula que el primer plazo de la indemnizacion haya de entregarse el 1.º de Junio, no sabemos á que viene decir que los 400 millones no se han entregado todavia.

—Acaba de organizarse definitivamente el campamento militar en Chalons. Se compone de tres divisiones de infanteria, una de caballeria, tres baterias, de artilleria, una compania de ingenieros, tres companias de ambulancias, un destacamento de asistentes de hospitales y otro de *gendarmes*. La fuerza total asciende á 40,000 hombres. Se espera que este campamento se convertirá en una escuela militar de primer órden. Algunas teorías nuevas se esperimentarán, basadas sobre principios aplicables á la infanteria, caballeria y artilleria.

La esperiencia suministrada por la guerra de Italia y el empleo de nuevas y poderosas armas de fuego dará lugar á maniobras importantes que escitarán un interés extraordinario en Europa. El campamento de Chalons, lo mismo que los de St. Omer, Boulogne y Satory, lo visitarán militares prác-

ticos de toda Europa, enviados por diferentes gobiernos á fin de que presencien las maniobras. Napoleon III pasará la mayor parte del verano en su tienda de campaña, dirigiendo las operaciones de sus ejércitos.

ALCANCE.

El correo llegado anoche por Alcadia nos trajo periódicos. He aquí las noticias mas notables que contienen.

Tortosa 19 de mayo.

Esta mañana á las siete han llegado en la diligencia que de Valencia pasa á Barcelona, el conde Barrotte y un hermano del señor Elio, dignidad de la Catedral de Pamplona. En seguida despues de apearse han subido al castillo á noticiar al señor Elio que debia partir con ellos á Francia en la misma diligencia, en la que tenia reservado asiento. Han presentado al señor Juez de primera instancia documentos bastantes para que esta Autoridad ningun obstáculo pusiese á la marcha del señor Elio que ha tenido lugar esta misma mañana á las ocho y media.

Todos sabíamos que la permanencia del señor Elio en su primitivo arresto, cuando todos los demas presos estaban ya en sus casas, era causada porque motivos poderosos de honra impedían al señor Elio prestar un juramento que, hecho en una prision, no podia ser espontáneo ni digno. El señor Elio habia manifestado á algunas personas que la generosidad de su Reina le habia muerto para su partido y que jamas ya podria dar un paso en contra de una Señora que acababa de salvarle la vida; pero, añadia al mismo tiempo, que deseaba declarar esto cuando pudiese ser patente que solo el reconocimiento le impulsaba á ello. Esto espuso á S. M., y comprendida perfectamente por el gobierno esta idea, se ha dispuesto que sea acompañado el señor Elio por un oficial de Guardia civil hasta la frontera. Estoy segurísimo que, llegado allí el señor Elio, hara el mas completo juramento de sumision á la Reina, pues al despedirle me ha dicho: *escriba V. que me voy muy contento del gobierno de S. M. y que esto lo quedará completamente de mi.*

Barcelona 22.

Se encuentra accidentalmente en esta capital, y debe partir mañana para Madrid, nuestro paisano y amigo el distinguido escritor y diputado á Cortes don Francisco Comprodon.

Tambien es probable que parta mañana para el extranjero el señor de Elio. Durante su corta permanencia en Barcelona ha sido objeto de las mas deferentes atenciones, así de parte de las primeras Autoridades y muy especialmente de nuestro dignísimo Capitan General, como de muchas personas distinguidas. Se nos ha dicho que en la noche del domingo se le vió en el Liceo: en la tarde de ayer estuyo visitando el hospital de Santa Cruz.

—El tan celebrado drama *La Campana de la Almudaina*, que mañana se pone en escena en el Teatro del Circo, bajo la entendida direccion del eminente actor D. José Valero, fué estrenado por el mismo en Madrid con grande y extraordinario aplauso. Puede por lo tanto augurarse un brillante éxito á la funcion que se anuncia para dicha noche.

—En la tarde de ayer en el vapor *Alicante* salió de esta capital, dirigiéndose á Madrid, el Excmo. Sr. Capitan general D. Domingo Dulce. Parece que se ha creído oportuna la presencia de S. E. en el Senado en los primeros dias de la apertura de las Cortes.

Madrid 18 de mayo.

El *Horizonte* en su suplemento de hoy asegura que los hijos de don Carlos van á publicar un manifiesto confirmando la renuncia de sus pretendidos derechos, y que un periodista francés tiene el encargo de redactar-

lo. Añade el mismo periódico que se piensa presentar á las Cortes un proyecto de ley aboliendo la que escluye de la sucesion á la corona á los descendientes del antiguo pretendiente, y que el gobierno presenta alguna oposicion á semejante idea.

Elio ha creído con mucha razon que su dignidad no le permitia hacer declaracion ninguna que pareciese arrancada al miedo. Elio siente como los hombres de dignidad deben calificar la conducta de los que en ocasion parecida y con mas altos deberes no manifestaron la entereza de ánimo de que habrian dado pruebas las almas mas vulgares. Los hijos de don Carlos no fueron tan quisquillosos en punto de honra como Elio, y la opinion pública les ha juzgado como merecian.

Que confirmen ó no la renuncia, poco deberia importar á nadie. Si la confirman con entera libertad cumplirán mejor con lo que exige el decoro, sin que por esto logren borrar lo pasado, ni merecer tampoco el dictado de nobilísimos caballeros que tanto les han prodigado periódicos que se titulan defensores del trono de doña Isabel II. y enemigos de toda conspiracion y de toda insurreccion. Estoy por lo tanto muy distante de entusiasarme por ese acontecimiento feliz y glorioso que tan vivamente impresiona la fantasia de los neo-católicos y absolutistas de la prensa de Madrid.

En cuanto al proyecto á que se refiere el *Horizonte*, merece la pena de que los partidos políticos espresen claramente y sin ninguna especie de reserva su opinion, sin cuidarse de averiguar la del gobierno. La cuestion, si llega á plantearse formalmente, seria de demasiada trascendencia, para que nada del mundo pudiese disculpar en este punto un estudiado silencio como el que en otras ocasiones se ha guardado.

Por estas razones y por la circunstancia especial en que me encuentro de haber aconsejado la amnistia en la forma que la ha dado el gobierno, cúmpleme declarar lo desacertado y absurdo que me parece el mencionado proyecto. Ni creo que el Gobierno lo proponga, ni creo que las Cortes lo aprobasen en el caso de que fuesen llamadas á decidir sobre este punto.

Las noticias de Sicilia son contraorditorias como lo demuestran las que copiamos á continuacion.

Con el epigrafe de «Ultimas noticias sobre Garibaldi», lemos lo siguiente en el *Pais*:

«Las noticias que dimos ayer de una derrota sufrida por los voluntarios de Garibaldi en las cercanias de Palermo, procedian de un conducto que no podia dejarnos la menor duda. —Hoy recibimos por igual conducto la confirmacion de dichas noticias. Las tropas de Garibaldi han sido positivamente derrotadas por las tropas Reales, y este es un hecho de que no puede dudarse. El parte de hoy, lo mismo que el de ayer, nos deja por lo demas en la misma incertidumbre relativamente al sitio en que se encuentra Garibaldi.»

Montpellier 21 de mayo.

Viena 20 de mayo.—La noticia de acuerdo entre la Prusia, el Austria y la Inglaterra no tiene fundamento alguno. Al contrario parece que las cinco grandes potencias, entre las que median comunicaciones, están de acuerdo sobre las gestiones que deben hacerse en Constantinopla.

Paris, lunes, 21 de mayo.

Un parte de Turin del 21 desmiente el que ha circulado de la derrota de Garibaldi, y refiere que corre el rumor de que la insurreccion es dueña de una parte de Palermo.

Paris, martes, 22 de mayo.

Se asegura que la Turquía protesta contra la informacion que se intenta, por considerarla atentatoria á su soberania.

Paris, martes, 22 de mayo.

Nápoles 20.—En los combates de los dias quince y diez y seis los napolitanos fueron der-

rotados. Las tropas de Garibaldi han puesto sitio á Monreale, desde cuyo punto se domina á Palermo.

Roma 20.—En Montefiascone ha ocurrido una lucha entre cincuenta gendarmes y 150 voluntarios de Garibaldi. Estos han tenido seis muertos y veinte y ocho heridos; han sido dispersados y se han visto obligados á regresar á Toscana. La pérdida de los gendarmes ha sido de tres muertos.

Lóndres 22.—Lord John Russell ha anunciado en la cámara que los buques austriacos enviados á Nápoles, lo han sido unicamente para proteger á los súbditos austriacos.

M. Montegale ha propuesto que se aplazara por seis meses la segunda lectura del proyecto para la abolicion de los derechos sobre el papel; ha habido una animada discusion, pero la proposicion fué desechada por 493 votos contra 104, 89 de mayoria contra el ministerio.

Paris, miércoles, 23 de mayo.

Berlin 22.—La Inglaterra, la Prusia y el Austria están poco dispuestas á tomar parte en la Conferencia propuesta para la cuestion de Oriente, que sigue siendo incierta.

Constantinopla 21.—El nuevo embajador frances M. de Lavalette, ha sido recibido en audiencia solemne por el Sultan. El discurso de M. Lavalette ha causado mucha impresion.

El *Morning-Post* dice que á pesar de la votacion de la Cámara de los lores, el ministerio permanecerá en el poder.

Viena.—Los buques austriacos se limitarán provisionalmente á cruzar por el Adriático.

El cambio en la Bolsa de Paris se ha declarado sensiblemente en alza.

La agencia *Havas-Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

«Turin 20 mayo.—La Cámara ha principiado ayer á discutir el tratado de Turin. La comision de los diputados encargados de examinar el tratado de 24 de marzo ha nombrado al marques Rora para redactar el informe. Los diputados, que hasta ahora han estado ausentes, han resuelto tomar parte en la discusion del tratado con el objeto de defender la anexion de Saboya á Francia.

Se cree que se fijará antes de la discusion el limite de la frontera, y se ha decidido destruir el fuerte Leveillon.

No hay noticias de Garibaldi.»

Lóndres 21 de mayo.—El *Morning-Post* dice que el Rey de Nápoles ha enviado al general Filangieri á Sicilia para ofrecer á los insurgentes una amnistia general, el nombramiento de un virey y el establecimiento de un gobierno separado.»

«Turin 21 de mayo.—Segun un parte telegráfico de Palermo del 18, las tropas napolitanas han evacuado las provincias de Trápani y de Palermo, retirándose en completo desorden á la ciudad de Palermo.

Todas las provincias se sublevaron en masa despues de la retirada de la tropas Reales.

Tres mil insurgentes se han reunido con las tropas de Garibaldi. Se abrian zanjas en Palermo para defender la ciudad. El entusiasmo era general en todos los pueblos.

El dia 20 circulaba en Nápoles el rumor de que una parte de la ciudad de Palermo estaba en poder del pueblo.»

—Dice la *Patria* con el epigrafe de *Espedicion de Garibaldi*:

«Continuamos recogiendo con el mayor esmero las noticias que nos llegan de Sicilia. Segun datos del 17, de que no salimos fiadores, las tropas ocupaban á las últimas fechas la ciudad de Calatafimi, y mantenian sus comunicaciones con Palermo y Trápani. Los voluntarios de Garibaldi se habian atrincherado en una escelente posicion entre Vita y Salerni en el camino de Marsala.

Parece confirmarse la accion ganada por las tropas, esta victoria está lejos de presentar resultados decisivos bajo el punto de vista del conjunto de las operaciones, pues no re-

suelve nada, y no puede tardar mucho en darse otro combate, porque unos y otros están frente á frente.

Las tropas han enviado á pedir refuerzos á Palermo, y los voluntarios reciben en sus filas numerosos partidarios y consolidan su organizacion. Estos partidarios pertenecen á la provincia de Mesina y á la parte meridional de la de Palermo.

Se forman columnas indigenas en un gran número de puntos, y los habitantes manifiestan intenciones amenazadoras. La rebelion no ha podido organizarse en algunas localidades, aunque en reducido número, y se citan entre las ciudades de esta categoria Alicata y Regalmutto donde se hace un gran comercio de azufre.

—Sabemos que se ha enviado una contra-orden al general Goyon con motivo de las circunstancias actuales, y que nuestras tropas quedan provisionalmente en Roma.

—Un parte telegráfico de Roma anuncia que el coronel Pimodan ha alcanzado una victoria ostensible contra un cuerpo de voluntarios que habia penetrado en los Estados Romanos, y que murió en accion el hermano de Orsini.

—De Nápoles con fecha del 20 envian á última hora el siguiente parte telegráfico á la agencia Havas-Bullier:

«Las tropas napolitanas fueron vencidas en los combates del 15 y del 16. La posicion de Monreale que domina las defensas de la ciudad de Palermo, está sitiada por las tropas de Garibaldi, y partidas de insurgentes se dirigen hácia aquella ciudad.

No han producido efecto alguno las proclamas del general Lanza, anunciando la amnistia y la instalacion de un vireinato. Se repiten las manifestaciones populares, y se cree que las tropas Reales evacuarán muy pronto la ciudad de Palermo.»

«Palermo 20 de mayo.—(Por la via de Turin.) Las tropas de Garibaldi están atrincheradas formando un semicírculo alrededor de Palermo.—Las tropas y los empleados están en el mayor desaliento.—Garibaldi ha salido vencedor en Calatafimi.»

«Turin 21 de mayo.—Noticias de Nápoles del 20 dicen que corria el rumor de haber caido Palermo en poder de la insurreccion.»

«Berlin 21 de mayo.—La Inglaterra no ha dado todavía su consentimiento á la reunion de una Conferencia para tratar la cuestion de Oriente.»

«Turin 21 de mayo.—La Cámara de diputados ha aprobado el tratado de Zurich, por 215 votos contra 16.—El dictámen sobre el tratado de 24 de marzo (la cesion de la Saboya y Niza á la Francia) es en sentido de que se apruebe la cesion.»

Nápoles 22.—Se confirma la noticia de la victoria obtenida por Garibaldi.

La bolsa de París estuvo hoy animada y firme. 3 por 100 frances, 69-30.—4 1/2 por 100 id., 95-50.—Interior español, 46 1/8.—Diferida 31 1/2.

Londres.—Consolidados ingleses, 95 1/8.—3 por 100 exterior español, 47 1/2.—Diferida, 37 1/2.

Amsterdam.—Interior español, 45 3/4.

Amberes.—Id. id., 45 7/8.

Cotizacion oficial de las bolsas de Madrid, Paris y Londres en el dia de ayer.

Madrid.—3 por 100, 47-50, 55, 50.—Diferida, 37-70.

Paris.—3 por 100 frances, 69-40.—4 1/2 por 100 id., 95-75.—Interior español, 46.—Exterior, 48.—Amortizable, 46.

Londres.—Consolidados 95 á 95 1/8.

EL CORREO.

En un periódico de Madrid leemos la noticia de que la direccion general del Monte-pio universal ha sido confiada al

Excmo. Sr. D. Angel de Saavedra, duque de Rivas, presidente que fué del Consejo de ministros. La elevada posicion de este ilustre personaje, sus talentos, su saber y sus grandes relaciones son circunstancias que demuestran el acierto que en la eleccion ha presidido, no menos que el gran crédito del Monte-pio, sin el cual no le fuera dable ver á su frente á tan respetable persona. La grande altura á que lo llevó el Excmo. señor D. Melchor Ordoñez con su incansable actividad, con su buen criterio, con el prestigio de que le rodeaban las bellas cualidades que le distinguian, hacia indispensable que el puesto vacante por su sentida muerte fuese cumplidamente llenado; nos prometemos que lo será por el respetable patricio en quien ha recaido la eleccion.

Hacemos nuestros los siguientes parrafos que publica ayer nuestro apreciable colega *El Mallorquin*.

«Las muchas y diferentes personas que tienen que acudir á los juzgados de primera instancia de esta capital ya para asuntos propios ó de oficio, echan de menos desde luego un local mas á propósito para la administracion de justicia: local que, por otra parte, vemos han sabido arreglar Partidos de mucha menor importancia que el de esta ciudad, cabeza de la provincia.

Bepetidas veces lo hemos dicho y no nos cansaremos de insistir, porque creemos un deber en los periodistas clamar para la mejora de todos los ramos que son del dominio público. Y aunque conocemos, que, á veces no depende del buen celo de las personas que están al frente de este negociado en la provincia su remedio, no obstante, no podemos ménos de manifestar, que haciéndose esfuerzos, siempre laudables, por todos, consigamos, que tarde ó temprano, tengan los juzgados de primera instancia del Partido de esta capital, un local propio, y no alquilado; de mas solidez y luz que el apuntalado y oscuro corredor donde están situadas á cada lado las escribanías; y en fin, tengamos un local digno del brillo que necesita la administracion de justicia, base la mas sólida y fundamental de la sociedad.

Si bien la escasez de fondos en las épocas pasadas habrá sido, quizás, la causa de que no se haya efectuado una mejora tan importante y urgente, abrigamos no obstante la conviccion de que no tardaremos en ver llenados nuestros deseos y los del público, ahora que el Tesoro, al parecer se halla desahogado; pudiéndose aprovechar tal vez, directamente ó por medio de alguna combinacion, el local que hoy dia ocupan las cárceles en el sitio mas céntrico de esta capital, que es la plaza de Cort; trasladándose aquellas en el ex-convento de Capuchinos, donde hay ya muchos y sólidos trabajos empezados para dicho objeto.

SECCION COMERCIAL.

Administracion principal de correos de Mallorca.

El martes 29 del corriente á las seis de la tarde se despachará correo para Valencia con el vapor *Rey D. Jaime I*; y el propio dia y á la misma hora para Iviza en buque de vela.

Palma 26 de mayo de 1860.—P. A. —Pedro José Sampol.

Junta municipal de Beneficencia de Palma. Rifa del mes de mayo.

En el sorteo verificado hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Números.
1. ^a —Una escudilla y un plato de plata	5130
2. ^a —Seis cubiertos de idem	4468
3. ^a —Un pañuelo de espuma	8536
4. ^a —Una copilla de plata	9478
5. ^a —Una pila de idem	4097
6. ^a —	2720
7. ^a —	4819
8. ^a —	2460
9. ^a —	9709
10. ^a —	7073
11. ^a —Diez corderas.	7015
12. ^a —	4353
13. ^a —	5189
14. ^a —	3756
15. ^a —	5826

Palma 24 de mayo de 1860 —El vocal de la Junta, Miguel Font y Muntaner.

SECCION RELIGIOSA.

SOLEMNIDAD DEL DIA DE MAÑANA.

Pascua de Pentecostes ó venida del Espiritu Santo y San Juan papa y mártir.

Cultos.—Para mañana domingo.—En S. Nicolás á las ocho y media de la mañana se dará principio á las cuarenta horas que la piedad de los fieles consagra á la venida del Espiritu Santo y á la Purisima Concepcion de María. A las nueve y media se cantará nona y la misa mayor por la Rda. Comunidad: por la tarde habrá los actos de coro de costumbre y al anochecer el ejercicio del mes de mayo con música, reservándose despues Su Divina Majestad.

En el Temple concluyen las cuarenta horas, exponiéndose S. D. M. á las seis de la mañana; á las siete y media habrá comunión general; á las diez y media se cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Bartolomé Tolrà Pro; á las siete de la tarde tendrá lugar la devocion del Corazon de María, se dirá á toda orquesta la Corona de la Virgen y la letanía, reservándose despues con solemnidad el Smo.

En S. Jaime habrá la fiesta de la Consagracion del mes de mayo. A las siete se hará la comunión general; á las diez se cantará la misa mayor con sermon, siendo el orador D. Bartolomé Amorós Pro. beneficiado en la misma; por la tarde habrá los actos de coro de costumbre y al anochecer la devocion del mes de Mayo con música.

En Sta. Eulalia se celebrará igual fiesta. A las siete y media será la comunión general; á las diez habrá misa solemne con música y sermon que dirá D. Francisco Molina Pro. y al anochecer continuará la devocion del mes de mayo.

En Sta. Cruz para solemnizar la misma fiesta á las siete habrá comunión general á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon; que dirá D. Miguel Meliá Pro. y al anochecer continuará la devocion del mes de mayo.—Despues de esta devocion se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad del Sto Cristo.

En Sta. Magdalena se obsequiará al Sto. Cristo del Espiritu Santo, cantándose á las diez de la mañana la misa mayor con música y sermon que dirá D. Francisco Vidal Pro. y á las siete de la tarde continuará el triduo con sermon siendo el orador D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.

En la Piedad á las cuatro y media de la tarde tendrá lugar el ejercicio de la Buena muerte.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalong.

SECCION DE ANUNCIOS.

Aviso al público.

Bartolomé Pererols,

maestro de estuco, á vista del incremento que de cada dia va tomando el ramo de estuco en esta capital ha resuelto ejecutar dicho trabajo desde 2 rs. la vara para arriba á fin de que los señores que gusten estucar fachadas, capillas, salones, escalones, etc. puedan hacerlo con la economía posible. Informarán en la chocolatería de Vicente Llorens, plaza nueva, entrando en la calle de San Miguel, esquina al callejon *d'en Rubi*.

Al mismo tiempo advierte á los maestros de albañiles que deseen aprender el ramo de estuco y parte del trabajo de escayola se los enseñará con la mejor perfeccion; á fin de que ellos mismos lo puedan hacer con mucha facilidad.

Otro.

En vista del exceso de líquidos con que cuenta la lechería establecida en esta ciudad contigua á la pescadería vieja, hasta el dia 1.º de julio próximo marca los precios siguientes á sus consumidores, exceptuando tan solamente un cierto establecimiento público, cuyos principales no deben contar con tales precios en caso de que tuviesen que emplearse de los líquidos de la mencionada.

Una medida de leche de vaca, cabra ú oveja ordeñada á la vista del comprador siempre que se presente de cinco á seis de la mañana y al anochecer . . . 4 cuart.

Una medida de las mismas ordeñada con alguna antelación, pero pura bajo la mas absoluta responsabilidad del vendedor . . . 3 id.

Una medida de leche de burra ordeñada en el establecimiento á la vista del comprador . . . 12 id.

Una medida de id. de id. ordeñada á domicilio . . . 18 id.

Dos medidas de leche de cabra, vaca y oveja mezcladas, pero puras, pedidas al establecimiento de diez á doce de la mañana. 5 id.

Tres id. de id. 7 id.

Seis id. de id. 12 id.

Otro.

En el escritorio público situado en el piso bajo de la casa del Sr. Marques del Reguer, se expenden medallas de metal galvanizadas, conteniendo el busto de S. M. la Reina, y las palabras que pronunció al sancionar la declaración de guerra contra el Imperio de Marruecos el dia 21 de octubre de 1859.

Estas medallas han recibido tal aprobacion por parte del Gobierno y de la Nacion, así por el mérito del cuño que las produce, cuanto por la verdad del busto de nuestra Reina, y la idea que encierra de conservar un hecho que tanto enaltece á España, que no dudó un momento en conceder á su autor el privilegio de construccion.

Otro.

En la calle de la Espartería núm. 19 hay una casa para alquilar con seis ú ocho cuartos dormitorios con agua de fuente y demas comodidades necesarias; en la misma casa darán razon.

A refrescar.

Bajo la cuesta de la Pescadería nueva frente al bazar del Aguila, casa de D. Bernardo Mir se principian las orchatas de naranja y limon. Tambien se venderán orchatas liquidas, gaseosas y cervezas, todo á precios bastante módicos y servido con aseo y puntualidad.

MALLORCA

Y LA

Guerra de Africa.

Descripcion de los festejos con que se ha solemnizado en PALMA la celebracion de la paz y el regreso del batallon de ASTURIAS;

y relacion de todo lo que ha tenido lugar en

MALLORCA

con motivo de la guerra.

Formará un cuaderno en cuarto regular adornado con VISTAS LITOGRAFIADAS, algunas de ellas copiadas del natural por medio de la FOTOGRAFIA.

Se publicará por medio de entregas que contendrán un pliego de impresion y cuatro láminas cada una. El precio de cada entrega es de DOS REALES.—La primera saldrá el dia primero de junio.

El número de entregas será de cuatro á seis y el de las láminas no bajará de diez y seis. Las entregas que no contuviesen el número de láminas indicadas sola costarán UN REAL DE VELLON cada una.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Librería del señor García, plaza de Cort. Id. del señor Ferragut, id. (frente á la Casa Consistorial.) Imprenta de la V. de Villalonga.

Mr. Marignac

tan conocido del público Mallorquin, pone en conocimiento de sus constantes favorecedores que ha trasladado su establecimiento calle de S. Nicolás, núm. 18, frente las tiendas del Sr. Carlotta, donde se encontrará una abundante coleccion de estampas de todas dimensiones y tamaños. Un magnífico surtido de marcos dorados ovalados. Otro idem de cuadrados. Espejos de todas dimensiones. Etereóscopos con sus vistas y grupos. Viñolas y dibujo lineal. Frontes de chimeneas. Grande y variado surtido de estampitas caladas para devocionarios y otras varias á la hoja doradas. Coleccion de mapas en castellano. Atlas de Doufour de veinte mapas en castellano. Cuadernos y modelos de escritura y de letras de ornato etc. etc.

Todos los mencionados artículos se venderán á precios sumamente módicos.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

Helados.

Los que se espenden en el Café de Oriente están confeccionados y bajo la direccion de Catalina hija del tan acreditado Bartolo, que deseosa de complacer á los numerosos parroquianos del establecimiento, ademas de dedicar todo su esmero y cuidado á que no desmerezcan de los que elaboraba su difunto padre, ha podido conciliar se espendan á los mismos precios que entonces por lo que quedan reducidos desde hoy á los siguientes:

Sorbetes de Fresa, Café y Avellana á 18 cuart.

Idea de mantecado y demás frutas del tiempo á 15 idem.

Orchata superior y granizados de frutas á 12 idem.

Cuartos ó Bizcochos á 4 idem.

Un buen profesor amenizará al Piano las horas de refresco con piezas escogidas, dejandose oír en las salas del entresuelo y jardín abiertas al público desde el domingo próximo para dicho objeto.

Se admiten toda clase de encargos que conciernan al referido ramo.

Aviso.

Inmediato al oratorio de la Bona-Nova hay una casita de campo, que está por alquilar. En la Imprenta de este periódico darán razon.

Otro.

El Sastre Montañes necesitaria algunas jóvenes que supiesen trabajar con perfeccion y buen gusto pantalones y chalecos, pagandoles de 7 rs. á 8 las piezas pequeñas las superiores: tambien se necesitan algunas aprendizas.

Café del Rincon.

Funcion extraordinaria para hoy sábado.

Se pondrá en escena el primer acto de la zarzuela nueva en dos partes, letra de D. Vicente Gomez Florez, música de don Rafael del Olmo, titulada:

El travieso Pacorrito.

A las ocho y media.

AL PÚBLICO.

Habrá locos y borrachos

Y soldados y alguaciles

Y andaluces y gabachos

Y campanas y fusiles.

Venga el público de prisa

Conseguirá en el Rincon

Desternillarse de risa

Con esta nueva funcion.

A peticion de varios Sres. que han visto en los ensayos el mérito de esta produccion, se pone en escena la primera parte sola, interin se ensaya la segunda, advirtiendo que ha tenido que aumentarse el cuerpo de coros así como la guarda-ropia, con objeto de presentarla con todo el aparato y lujo correspondiente.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. O. D. E.
Juan Villalonga